
Ordre du Jour de l’AG du 8 Juin 2023 :
- Rapports Moral et d’activité
- Votes des rapports
- Bilan financiers et budget prochaine saison
- Votes du bilan et du budget
- Cotisation 2023/2024
- Projets saison 2023/2024
- Renouvellement des membres du conseil d’administration
- Questions diverses à l’initiative des adhérents présents

1. Rapport Moral et d’activité
a. Présentation du rapport moral et d’activité

(Présenté par Stéphanie Herviou)

Quelques chiffres concernant notre association.

Saison 2022-2023
Nombre
d'Adhérents
H.S.L.

157

Badminton 146

Randonnée 11

Hommes 102

Femmes 55 35%

Age moyen 34

Commune Héric 105

Hors commune 39 25%
Nouveaux
Adhérents

52 33%

Section Jeunes 23
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Cette année encore, nous battons le record du nombre d’adhérents qui s’élève à 157
sportifs avec 11 randonneurs, 146 badistes dont 23 jeunes.
La gente féminine est en augmentation (2%) et représente 35%.

Je commence ce rapport moral par la section randonnée : les randonnées se
sont déroulées dans la bonne humeur sur les chemins avec toujours le même
principe : les randonneurs à tour de rôle, organisent une rando. Le WE rando de
cette année s’est déroulé sur l’île de Houate avec 14 participants.
Pour la partie badminton, les sujets sont un peu plus nombreux, bien que certains
points concernent également la partie rando.

Jusqu’à la fin de l’année, la fréquentation sur les terrains de bad a été constante.
Nous avons constaté un temps d’attente et surtout un nombre de personnes
attendant sur les bords des terrains assez important. Après le tournoi de mars, il y a
eu moins d’assiduité et plus du tout de temps d’attente.
J’attire votre attention sur 3 décisions importantes pour la prochaine saison :

- La première a été de définir un nombre maximum d’adhérents pour limiter
l’impact négatif des temps d’attente en début de saison.

- La deuxième décision a été de dématérialiser les inscriptions avec paiement
en ligne. Aucune inscription papier ne sera acceptée. Les ré inscriptions
débuteront juste après cette AG : Un QR code sera à disposition des
adhérents actuels. Les adhérents de l’année en cours sont prioritaires jusqu’à
la date du forum pour s’inscrire. Après le forum, il n’y aura plus de priorité.
La clôture des inscriptions aura lieu quand nous aurons atteint le nombre de
130 Badistes, et 25 en section jeunes. Aucune limitation pour la partie
rando.

- Enfin la dernière décision des membres du CA concerne les créneaux qui
vont évoluer dès la rentrée, la semaine suivant le forum avec une fermeture
du créneau de 11h à 13h, le samedi matin, la Halle sera occupée par le
Tennis et un créneau supplémentaire le mardi soir à partir de 18h30. Je vous
donnerai les détails de ces créneaux dans la partie projet.

Trois tournois adultes se sont déroulés pendant la saison :
- le 20 novembre 2022, double hommes/double femmes ;
- le 22 janvier 2023, tournoi interne de la galette, toujours très apprécié par nos

adhérents jeunes et adultes ;
- Enfin le dernier tournoi en date du 19 mars 2023, doubles mixtes, avec 34

équipes dont 20 équipes extérieures.

Nous avons imposé une nouvelle règle concernant la composition des équipes pour
le tournoi de mars, à savoir un seul licencié toléré par équipe. Retour positif et cette
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règle sera renouvelée pour les prochains tournois avec une petite subtilité dans
l’énoncé : un joueur loisir minimum par équipe.
Nous avons également testé la gestion des consommations avec la vente de tickets,
très facilitant pour les bénévoles derrière le bar : gestion renouvelée la saison
prochaine.

Une soirée Darkminton a été organisée le 10 décembre 2022 pour les adhérents :
très beau projet qui a donné entière satisfaction aux participants : 49 joueurs dont 6
de la section jeunes et 13 accompagnants. Une subvention exceptionnelle a été
demandée à la mairie.

Le club participe à un championnat intercommunal : une équipe mixte s’est
engagée. Anaïs était de nouveau capitaine de l'équipe. HSL termine 3ème : Bravo !
Les places dans ce championnat sont limitées, un appel à candidature sera fait sous
réserve du non renouvellement des membres actifs de cette équipe. A noter qu’il
s’agit de joueurs engagés pour une durée minimale de 1 an, qui se déplacent parfois
loin sur le département, en semaine et avec un niveau de jeu assez élevé. Les
adhérents intéressés pourront se rapprocher d’Enora, nouvelle capitaine.

Projet T-Shirt : Nous avons reconduit une commande de T-Shirt en début d’année.
Claire vous donnera plus précisément les chiffres concernant cette vente.

L’espace convivialité : Nous partageons ce bel espace avec le tennis avec qui
l’entente facilite les échanges et les projets. L’association va poursuivre
l'aménagement derrière le bar. Claire vous en dira plus lorsqu’elle exposera le bilan
financier. J’en profite pour faire un rappel sur le respect de cet espace qui doit être
laissé propre et rangé. Concernant, l’évacuation des déchets et notamment des
verres : le BAC bleu va être supprimé, la tâche s’avère trop contraignante. Les
consommateurs seront responsables d’évacuer les bouteilles vides. Il serait
dommage de devoir limiter l’accès à ce bel espace.

Enfin, je termine mon discours pour nos 7 coachs : nos 5 piliers Stouf, Arnaud,
Nounours, JM et Laurent ont été rejoints cette année par Pierrick et Arnaud. Ils sont
présents par 3, à tour de rôle selon un planning élaboré minutieusement par Stouf et
qui prend en compte les contraintes professionnelles des uns et des autres. Cette
année, vous avez organisé un tournoi regroupant 22 équipes de 4 clubs, une équipe
de joueurs Héricois vainqueur, Nathan et Baptiste ! Pour info, un article est paru
dans le journal municipal.

Vous accompagnez nos jeunes chaque jeudi. Vous les motivez et nous sommes
tous fiers de constater que beaucoup continuent en section adulte. L’année va se
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clôturer par un tournoi un jeune/un adulte, tournoi très apprécié qui facilite
l’intégration des futurs jeunes en section adulte.
Un grand merci à vous 7 pour votre implication auprès de nos 23 jeunes ! Vous
donnez de votre temps, parfois au détriment du temps passé auprès de vos proches
et pour tout cela l’association a souhaité vous remercier. (corbeille garnie).

b. Votes
Le rapport moral est validé à l’unanimité.

2.Bilan financier
a. Budget (Présenté par Claire Cogrel)

COMPTE DE RÉSULTAT 2022/2023

Après deux années avec un fonctionnement particulier lié à la pandémie, nous repartons
pour la saison sportive 2022/2023 sur une gestion quasi normale du club HSL.

DÉPENSES = colonne CHARGES

Nous détaillerons les différentes charges dans l’ordre du tableau qui vous a été distribué.

Les deux tournois adultes ont permis de générer 475€ pour novembre et 279€ pour celui de
mars. Le bénéfice de ces deux tournois a permis de prendre en charge plusieurs
rencontres/goûter pour la section jeunes.

Les randonneurs (14) sont partis le weekend du 14 mai à l’île de Houat. Le club a participé
à hauteur de 205€.
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La ligne de frais de fonctionnement correspond à l’assurance annuelle, (nous avons
changé cette année et nous avons économisé 680€ cette année) et aux achats divers (pot
de cafetière, nouvelle tonnelle, 3 manges debout, tickets pour les tournois).

Le plus gros poste de dépense est celui relatif au matériel de badminton cette année.
Nous avons proposé 2 sessions de commande des nouveaux tee shirt (juillet et novembre)
ce qui a permis à plus de 80 adhérents d’arborer la nouvelle collection.
Nous avions également prévu de commander plus régulièrement des volants (930€ cette
année contre 240€ l’an passé), tout comme les bobines de cordage qui sont de plus en plus
utilisées chez nos deux partenaires (intersport et +2bad).

Le dernier poste concerne les manifestations diverses (l’AG, la galette) et cette année la
soirée Darkminton (2 000€ de participation du club).

RECETTES = colonne PRODUITS

* Principale recette pour le club : les cotisations
Après la gratuité des adhésions l’an dernier, les cotisations de cette année ont dépassé le
prévisionnel. Nous avons même dû fermer les inscriptions après l’arrivée de 68 nouveaux
adhérents.

* Autres recettes : les tournois, weekend rando et ventes des tee shirts
Nous en avons parlé en amont. Reste la ligne ‘Autres manifestations” correspondant à la
participation des adhérents à la soirée Darkminton.

Suite à tous les éléments exposés nous terminons l’année avec un déficit de 1 541,19€
(nous avions estimé lors du prévisionnel un déficit de 3 288€).

BUDGET PRÉVISIONNEL 2023/2024
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Dans le cadre de la préparation du budget 2023/2024 nous sommes repartis sur le réalisé
de cette année auquel viennent se greffer les quelques éléments d'évolution majeurs
suivants :

⇨ En frais de fonctionnement : nous prévoyons l’achat d’une armoire dans le local
poteaux ainsi que la continuité de l’aménagement du local frigo

⇨ En Matériel de BAD : pas de campagne de nouveaux tee shirts cette année donc
diminution

⇨ En Autres Manifestations : pas de soirée Darkminton prévue pour le moment

⇨ Concernant la partie « Produits », nous restons sur des lignes habituelles

Avec ces éléments, vous est présenté un budget prévisionnel affichant un résultat positif de
2 118,35€.

L'association dispose à ce jour + 6 574,65€.

b. Votes
Le compte de résultat 2022-2023 et le budget prévisionnel 2023-2024 sont validés à
l’unanimité.

3.Projets saison 2022/2023 (Présenté par Stéphanie
Herviou)

a. Cotisations
La cotisation sera à régler en ligne par carte bancaire après inscription renseignée
sur le site Hello Association dont le lien sera transmis par HSL. A titre exceptionnel,
le règlement en espèces sera accepté.

● Randonnée :
La cotisation reste à 15 € et donne accès aux personnes du foyer.

● Badminton :
La cotisation jeune et adulte reste à 30 €.

b. Randonnée
Le programme des randonnées sera de nouveau planifié par les adhérents de la
section. Chacun des adhérents de l’année passée propose un circuit et fait découvrir
au reste du groupe de beaux paysages. Le planning de la saison est construit lors
de la dernière rando de la saison en cours. Il sera consultable par tous les
adhérents du club sur notre site internet. Il sera également à disposition lors du
forum des associations.
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c. Badminton
Trois tournois sont programmés :

- le 12 novembre 2023 : doubles hommes/doubles femmes
- le 21 janvier 2023 : Tournois de la galette, bien entendu avec la participation

des randonneurs.
- le 17 Mars 2023 : doubles mixtes

Créneaux :
- mardi : 18h30/20h sur la demi salle, soit 4 terrains de Bad. (créneau

supplémentaire)
20h/1h section adulte (créneau actuel)

- jeudi : (créneaux actuels inchangés)
18h45/20h15 section jeunes
20h30/1h section adulte

- samedi : 9h/11h (modification du créneau, toujours sur une demi salle)

Section Jeunes :
- Tournoi inter clubs : déplacement vers l’un des clubs organisateur l’année

prochaine. Les jeunes des clubs extérieurs ont été nombreux à se déplacer à
Héric cette année. Il faudra motiver les jeunes Héricois.

d. Activités club
- Organisation d’un tournoi 3 raquettes entre le bad, le tennis, le ping pong :

projet reconduit car il n’a pas pu se concrétiser cette année.
- Bobines : UNIQUEMENT sur présentation de la carte Adhérent, possibilité de

faire recorder sa raquette à Intersport BLAIN (à partir de septembre) ou à
Plus2Bad à Carquefou (dès à présent). A charge de l’adhérent : la pose,
l’association prend en charge le cordage.

- Pique nique 2024 : Utilisation du site de Bout de bois avec Sortie canoë/
paddle le matin et pétanque, jeux l’AM.

- Proposition d’un temps convivial avec le tennis : pique nique, apéro…
- Appel à volontaires pour ouverture et fermeture des créneaux. Avez-vous des

idées sur la gestion des clés ? (cf. questions diverses)
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4.Renouvellement des membres du conseil
d’administration

Pour 2022-2023, les membres sortants sont :
- Laurent Bénard (renouvelle sa candidature)
- Bruno Laviron (renouvelle sa candidature)
- Stéphanie Leduc (renouvelle sa candidature)
- Patricia Juteau (renouvelle sa candidature)
- Stéphanie Herviou (renouvelle sa candidature)

Il y a 2 démissionnaires concernant les autres membres du conseil d’administration :
Claire Cogrel et Gilles Lebon.

Le renouvellement des membres sortants est validé à l’unanimité.

Une association fonctionne grâce aux personnes bénévoles et aux adhérents. Les
membres du Conseil d’administration représentent la parole des adhérents,
apportent des idées, partagent leurs avis pour faire vivre l’association. Faire partie
du Conseil d’administration permet de partager des missions à plusieurs pour que la
vie associative ne repose pas sur une seule personne. Nous nous réunissons 4 fois
par an (les dates sont déjà programmées pour la saison prochaine).
Après ces quelques précisions, y a t il des personnes qui accepteraient,
souhaiteraient, aimeraient devenir membres du conseil d’administration HSL ?

Candidature de Christophe Gaudin: validée à l’unanimité
Candidature de David Girard: validée à l’unanimité

5.Questions diverses de l’assemblée

- Possibilité d’utiliser la salle verte sur les créneaux de badminton ?
Pas possible car elle va servir de lieux de stockage de matériaux pour la
réalisation de vestiaires de football.

- Possibilité d’inscrire une 2ème équipe de championnat ?
Possible mais cela nécessite de trouver des volontaires pour monter une
équipe et trouver un autre championnat que celui actuel.

- Possibilité de faire un retour de satisfaction (jeunes et parents) du coaching
de la section jeune ?
Un questionnaire de satisfaction pourrait être envisagé. Voir à l'élargir à
l’ensemble des adhérents. Réflexion à poursuivre en CA.
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- Possibilité de revoir certaines règles de vie lors des séances d’entraînement
jeunes: matériel, écoute,... ?
Les modifications sont à intégrer dans le règlement intérieur signé en début
de saison par le jeune et ses parents. A faire par l’équipe des coachs.

- Problème des badges et de l’ouverture/fermeture de la salle ?
Plusieurs idées sont évoquées :

● 1 badge par coach jeunes.
● Boite à clés à l’extérieur de la salle => Nécessite de faire une demande

à la Mairie.
● Groupe WhatsApp restreint aux détenteurs de badges pour la gestion

(ouverture/fermeture) notamment avec le début à 18h30 du créneau le
mardi.

A la suite de l’Assemblée Générale, le Conseil d'Administration
se réunit pour élire un nouveau bureau.

Excusés : Bruno Laviron, Muriel Brohan, David Girard, Thierry Drochon.
Présents : Enora Herviou, Laurent Bénard, Alexis Meslin, Anaïs Rousseau, Stéphanie
Leduc, Ludovic Cormerais, Stéphanie Herviou, Patricia Juteau, Arnaud Herviou, Christophe
Gaudin.

Il est procédé aux votes à main levée.

Sont élus à l’unanimité:

Présidente : Stéphanie Herviou
Vice Présidente : Enora Herviou

Secrétaire : Laurent Bénard
Secrétaire adjoint : Christophe Gaudin

Trésorière : Stéphanie Leduc
Trésorière adjointe : Anaïs Rousseau

Le secrétaire, La présidente, La vice-présidente,
Laurent Bénard Stéphanie Herviou Enora Herviou
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